
联系我们 qnbyw@163.com

■发布厅

03 2023年3月4日星期六
责任编辑谢彦宁
美术编辑林 婕

关注人才发展
全国人大代表李丰早早地

前来报到。今年，李丰代表关注
专业技术人才还面临优惠政策
无法“跟人走”的现实困难。

李丰介绍，部分异地考取资
格证的电工，无法在工作地享受居
住证加分等优惠政策，不仅增添了
人才负担，同类资格证的重复考取
也在一定程度上造成资源浪费。
他建议，各地相关部门可借鉴驾驶
证管理模式，实现“一人一证”。

全国人大代表、上海科技大
学常务副校长印杰认为，科技成
果转化对国家创新至关重要，要
想办法把论文转化成生产力，学
校要多关注学生创新能力的培
养，注重科教融合、产教融合。

上海团中今年首次出现了
90后代表。这名上海团最年轻
的代表叫师延财。师延财是中
国核工业建设股份有限公司高
级技能大师、中核检修有限公司
首席技能专家，主要从事核电站
机组大修等工作。师延财表示，
自己感受到沉甸甸的责任与担
当，将不辱使命，积极为核工业

代言，为产业工人发声。此次，
他准备了关注新时代高技能人
才队伍建设等方面的建议。

关注家门口美好生活
电视主持人印海蓉是此次新

当选的全国人大代表，也是一名媒
体轻骑兵，在代表们报到现场，她
带着摄录小装备，脚步急促，捕捉
着代表们的赴会心情，并和代表
交流彼此的关切。“我想把我们新
闻工作者对眼力、脚力、脑力、笔
力的工作要求运用到代表履职
中。”此次，印海蓉会关注当下正
在开展的媒体融合发展问题。

话音刚落，印海蓉就带着设
备找到了来自“全过程人民民主”
首提地的全国人大代表、长宁区
虹桥街道荣华居民区党总支第一
书记兼古北市民中心主任盛弘。

两位代表交流间，盛弘说，
自己不断琢磨着如何将一名“小
巷总理”在服务百姓过程中倾听
到的“民声”转化为代表建议，推
动落地成为真正的“民生”。“我
会提交一份‘打造更多的家门口
一站式美好生活空间’的建议，
希望通过探索多元化运营模式，

制定政策标准，进一步推进一站
式整体服务，在居民家门口打造
更多美好生活微空间。”

盛弘告诉记者，将认真履
职，积极学习，把党的二十大擘
画的宏伟蓝图转化为城市基层
社区治理的“施工图”和“实景
图”，让“全过程人民民主”催生
出更多鲜活故事和生动实践。

全国人大代表、上海市闵行
区浦锦街道芦胜村党总支书记、
村委会主任张义民两会前做了大
量走访调研，为乡村群众发声是
他的聚焦重点。此次，他准备提
交一份关于加快研究集体经营性
建设用地入市配套政策的建议，
希望借此盘活农村资源要素。

关注以创新促发展
以创新促发展，成为许多代

表的关切。全国人大代表朱建
弟是一名会计、税务专家，也是
国内规模最大的会计师事务所
负责人，对中国经济和企业的情
况比较熟悉，如何用好税收杠杆
护航经济社会的发展，一直是朱
建弟思考和建言的重点所在。

他认为，针对专精特新企

业，应综合实施一揽子的科技创
新支持政策。例如，对专精特新
企业的研发人员实施个人所得
税免税等。同时，扩大享受科技
成果优惠政策的范围，将重点领
域及行业、新型研发机构等特定
对象的成果转化纳入上述范围。

就进一步释放经营主体的
创新活力，全国人大代表、全国
工商联副主席、奥盛集团有限公
司董事长汤亮认为，商业秘密保
护需要设置合理期限。汤亮认
为，法律层面上的进一步制度规
范，是为了鼓励市场竞争、人员
流动，充分激发创新活力。

全国人大代表、上海市工商
联副主席，威达高科技控股有限
公司董事长周桐宇建议，要大力
营造支持民营企业发展的法治
环境，促进新时代民营经济更高
质量发展。“要营造公平竞争的
市场环境，全面执行市场准入负
面清单制度，同时，建立鼓励创
新的容错机制，进一步完善轻微
违法行为不予处罚的清单，重点
在科技创新、新兴领域、新兴产
业给予更多的试错机会，为企业
生存发展创造更好条件。”

推动一季度
开好局起好步
本报讯 市委副书记、市长

龚正昨天主持召开市政府常务
会议，要求按照市委部署，扎实
做好近期重点工作；加快推进研
发产业化，形成研发经济规模优
势。

会议指出，全国“两会”召开
在即，各区、各部门要切实增强

“时时放心不下”的责任感，以
“事事落实到位”的执行力，切实
做好安全生产、社会稳定、疫情
防控等工作，全力以赴确保城市
安全稳定。要加强排查管控，严
守安全生产底线，进一步健全完
善应急指挥和处置机制。要畅
通民意诉求反映渠道，加强矛盾
化解，确保社会和谐稳定。要加
强监测预警，持续做好疫情常态
化防控。同时，加强值班值守，
强化高效指挥。

会议指出，要全力以赴推
动一季度经济社会发展开好
局、起好步，对照市委、市政府
重点工作要求，细化本地区、本
部门的任务书、施工图，集中力
量攻坚，全力冲刺“开门红”。
要从早从快，确保资金早下达、
政策早出台、项目早实施、活动
早筹划。做好当前稳增长工
作，要对照一季度和上半年阶
段性目标，主动“领任务、挑大
梁”。聚焦重点领域、重点区
域、重点企业，抓住关键主体，
精心做好服务保障。放大政策
效应，加快落实《提信心扩需求
稳增长促发展行动方案》，切实
推动惠企政策直达市场主体，
并做好政策预研储备，不断充
实政策工具箱。要全力以赴确
保各项工作平稳衔接，各级干
部要勇于担责，主动跨前一
步。要勤于研究，提高工作水
平，善于统筹，强化系统观念，
更好服务全市工作大局。

会议原则同意《上海市吸引
集聚企业研发机构 推进研发产
业化的实施意见》并指出，要放
大企业技术中心的作用，推动

“研发制造一体化”发展，促进研
发优势向经济优势转变，提升全
要素生产率。要系统谋划、加快
研发产业主体“布局”，壮大做强
一批，积极培育一批，精准招引
一批，尽快形成研发经济规模优
势。要打通瓶颈、积极“破局”，
聚焦研发环节、验证环节和产业
化环节，逐项打通堵点、痛点。
要做优服务、努力“成局”，为研
发型企业提供更加精准的配套
服务和解决方案，搭建产需对接
平台，加快引进培育人才，并
完善统计监测体系。

在沪全国人大代表赴京参会

信心满怀，开启履职之路
3日下午，在沪全

国人大代表从上海展
览中心集中出发，赴京
出席即将召开的十四
届 全 国 人 大 一 次 会
议。阳春三月，代表们
精心准备议案和建议，
信心满怀，开启履职之
路。经济发展、营商环
境、科技创新、全过程
人民民主、长三角一体
化发展、民生保障、健
康中国等是代表们关
注的热点、重点。

青年报记者 刘昕璐
昨日，在沪全国人大代表启程赴京参会。 青年报记者 施培琦 摄

周燕芳：让保险业更好服务国家战略和实体经济

青年报记者 刘昕璐

本报讯“能连任第十四届
全国人大代表，倍感光荣，也深
感责任愈加重大。”十四届全国
人大一次会议即将在北京召开，
全国人大代表、太平洋医疗健康

管理有限公司副总经理周燕芳正
在加紧完善今年所提的建议。面
向新一届履职再出发，她也希望
能在过去五年基础上再上新台
阶，不负人民的信任和期待。

五年里一共提出28份建议
周燕芳在过去五年里一共

提出28份建议，重点关注健康和
养老领域，探讨商业保险如何参
与多层次社会保障体系，并在康
复医疗、女性权益保护等多个方
面提出了建议，引起社会关注。

凭借专业的保险金融从业
背景，如何用金融手段为养老生
活增添保障？周燕芳就此提出
过税延养老保险、长期护理保
险、个人养老金等相关建议。

在一次由最高人民检察院
组织的调研活动中，周燕芳了解
到，现实司法处置中的一些轻微
犯罪记录，很可能毁了孩子一
生。返沪后，她第一时间开展多
方调研后写就一份建议提交给
全国人大——进一步明确封存
启动程序，进一步完善未成年人
犯罪记录封存管理，希望让迷途
少年回归社会无障碍。

这一呼声很快得到了响
应。去年5月，《关于未成年人犯
罪记录封存的实施办法》印发，
给了这些失足未成年人重新回
归社会的机会。

让保险业更好服务国家战略
今年全国两会，周燕芳将更

加关注商业健康保险的相关发
展，以及健康管理服务如何更好
地跟保险相结合，也会围绕国
家、行业如何支持保险企业去做
专科医疗建设等方面提出政策
建议，来助推健康中国的落地。

周燕芳一直觉得，还要结合
自身工作特点为民生保障发言
发声，积极推动中国保险业高质
量发展，做好我们经济的“减震
器”和社会的“稳定器”，更好地
服务国家战略和实体经济。

“新五年的履职之路已经开
启，我希望能够更加从社会经济
运行、社会治理这样更为宏观的
层面再去回望保险业，找到相应
的结合点，去服务科技创新、绿
色经济、普惠金融。”周燕芳说。

全国人大上海市代表

举行组团会议
本报讯 出席十四届全国人

大一次会议的上海市代表昨天
下午举行组团会议，推选董云虎
为上海市代表团团长，龚正、李
仰哲为上海市代表团副团长。

会议推选出3个小组的召集
人，审议大会主席团和秘书长名
单（草案）以及大会议程（草案）。


